

LOCAL | Turismo

La Red Europea de Celebraciones de Semana Santa y Pascua celebrará el II Congreso Europeo de Semana Santa los próximos 2 y 3 de marzo

Abordará la Semana Santa y Pascua en Europa desde una perspectiva global, buscando destacar los elementos históricos y rituales compartidos.

Redacción

Viernes 20 de enero de 2023 - 12:56



La Red Europea de Celebraciones de Semana Santa y Pascua ha presentado esta tarde, en el marco de la Feria Internacional del Turismo FITUR, la segunda edición del Congreso Europeo de Semana Santa y Pascua que se celebrará los próximos 2 y 3 de marzo en el Palazzo Reale y Oratorio di Santa Elena e Costantino de Palermo, Sicilia (Italia).

Organizado por la propia Red Europea en colaboración con la Fondazione Federico II de Sicilia (Italia), socio de la Red, esta edición del Congreso se realizará por primera vez de manera presencial. Las jornadas, cuyo

Comité Científico está presidido por el profesor Ignazio Buttitta, se organizan a partir de conferencias y mesas redondas, desarrolladas por expertos de diferentes países, y la inscripción es gratuita.

Durante la presentación, el presidente de la Red Europea de Celebraciones de Semana Santa y Pascua, Juan Ramón Valdivia, ha subrayado la importancia de este Congreso Europeo cuya celebración también sumará como punto estratégico para lograr el reconocimiento como Itinerario Cultural Europeo en el que llevamos un tiempo trabajando”. Igualmente, ha insistido en la necesidad de continuar trabajando en este tipo de proyectos, a los que se suman el Encuentro de Cofradías y Hermandades o el Día de la Red, que también organiza anualmente la Red Europea y que “nos ayudan a poner en valor el trabajo de la Red cuyo trabajo de trasfondo científico y social, respecto a la Semana Santa, es indudable”.

Por su parte, el coordinador del Comité Científico de la Red Europea de Celebraciones de Semana Santa y Pascua, Julio Grande, ha recordado que “una de las principales líneas de trabajo de la Red insiste en la necesidad de conocer, investigar y avanzar en el futuro de la Semana Santa desde un enfoque multidisciplinar”.

Además, han estado presentes en el acto representantes de los diversos municipios que conforman la Red Europea de Celebraciones de Semana Santa y Pascua; el asesor especial del Programa de Itinerarios Culturales, Eladio Fernández; y el jefe de servicio del Área de Régimen Jurídico y Programas Europeos de la Subdirección General de Gestión y Coordinación de Bienes Culturales del Ministerio de Cultura y Deporte del Gobierno de España, Sergio Ortega.

Profundizar en la dimensión europea de la Semana Santa

Las celebraciones de Semana Santa y Pascua constituyen, sin duda, unas de las más ricas manifestaciones de la religiosidad popular en Europa. Su amplia difusión, la variedad de rituales y manifestaciones, y la participación social que generan las configuran como uno de los elementos de más interés científico, cultural y social de nuestro entorno.

La Red Europea de Celebraciones de Semana Santa y Pascua trabaja incesantemente en contribuir a la conservación y difusión de este rico patrimonio. Para ello es necesario abordar, como requisito imprescindible, un proceso de estudio e investigación del mismo, contribuyendo así a un mejor conocimiento de estos complejos procesos culturales y de sus comunidades portadoras.

Este Congreso Europeo tiene como objetivo principal profundizar en la dimensión europea de este patrimonio, común pero diverso. Pretendemos así mostrar una visión de cómo son y qué representan en la actualidad las celebraciones de Semana Santa y Pascua en el continente europeo, contribuyendo a un mejor conocimiento de los mismos y, con ello, a su preservación.

La segunda edición de este Congreso Europeo está estructurada en cuatro áreas temáticas:

- Experiencias educativas en torno a la Semana Santa y la Pascua: Las Escuelas y los Museos como herramientas para la participación infantil y juvenil
- La Semana Santa y Pascua como motor de desarrollo local
- La Semana Santa y Pascua como elemento de cohesión social local y europeo: el papel de las comunidades portadoras
- Arte, Teatro y Música en las tradiciones de Semana Santa y Pascua: realidad, evolución y manifestaciones contemporáneas.

Este Congreso Europeo, que podrá seguirse en directo a través de la web del mismo, pretende reunir a especialistas de diferentes nacionalidades para, juntos, contribuir al intercambio y la colaboración científica sobre un elemento de nuestro patrimonio que mantiene viva su vigencia y que, año tras año, convoca a un número ingente de fieles, turistas, interesados y curiosos.

La fecha de inscripción para participantes finaliza el día 22 de febrero de 2023. Por su parte, el plazo de entrega de resúmenes para los ponentes finaliza el día 10 de febrero de 2023.

Más sobre la Red Europea

La Red Europea de celebraciones de Semana Santa y Pascua se creó en 2019 y de ella forman parte la Fundación Italiana Federico II, en representación de los municipios de Palermo y Caltanissetta, de Sicilia (Italia); el municipio de Birgu en Malta; la Comisión de Cuaresma y Celebraciones de la Semana Santa de Braga, en Portugal; las Representaciones de la Pasión de Cristo en Skofja Loka, Eslovenia; los municipios que forman parte de la ruta Caminos de Pasión: Alcalá la Real en Jaén, Baena, Cabra, Lucena, Priego de Córdoba y Puente Genil en Córdoba y Carmona, Écija Osuna y Utrera en Sevilla. También dentro de la geografía española encontramos a Orihuela en Alicante; Lorca en Murcia y Viveiro en Lugo.

El objetivo de la misma es promocionar y difundir el patrimonio cultural, tanto material como inmaterial,

relacionado con las celebraciones de la Semana Santa y Pascua a través de acciones que pongan en valor este patrimonio, impulse entorno al mismo un desarrollo turístico sostenible y contribuyan a la salvaguarda del patrimonio inmaterial a través del trabajo científico y de investigación. Del mismo modo, su principal fin es aunar esfuerzos y sinergias para consolidar un modelo de estudio, salvaguarda y difusión del patrimonio de las tradiciones de la Semana Santa y Pascua en Europa.